

Viene de la 1ª Pág.

la tuvieron abiertas al pensamiento todas las tendencias de ideas contemporáneas. Ahora, el problema ha cambiado, es distinto. Una oscura nube de ignorancia ha caído sobre mi país y una nueva inquisición se ha establecido en mi Patria."

QUIEN FINANCIÓ LA CONSPIRACION

"Los norteamericanos financiaron la conspiración de Castillo Armas", acusa directo Arbenz, desde su asilo. Y pregunta:

"De dónde obtuvo si no el dinero para adquirir aviones C-47 de transporte y aviones P-47 de persecución, cuando ni aún gobiernos legítimamente constituidos podían o pueden hacerlo? Y los equipos de transmisión de campaña? Y los equipos militares? Y las armas? Y los vehículos? Y los combustibles? Y los dineros para pagar a los mercenarios que percibían cada uno 300 dólares al mes?"

"Que responda cualquiera, y si conoce cuáles eran las condiciones económicas de Castillo Armas y sus compinches, concluirá que para una empresa de tal tamaño se necesitaban millones de dólares y que éstos no salieron sino de la bien provista bolsa de los círculos financieros de los Estados Unidos, como ya fué denunciado en ese propio país".

LAS CAUSAS DE LA INTERVENCION

Interrogado luego sobre las causas de la caída de su gobierno Arbenz contesta:

"Las causas son evidentes —empieza diciendo— Guatemala realizaba un programa de reformas económicas y sociales, trascendentales para nuestro país, que no sólo no harían disminuir considerablemente la dependencia de Guatemala del imperialismo norteamericano, sino que constituían un ejemplo pernicioso para la dependencia general de América Latina respecto a los Estados Unidos".

"El imperialismo norteamericano —continúa diciendo— necesitaba dar un golpe y obtener una carta de triunfo en la América Latina, cuando su política fracasaba en Europa y en Asia. Así juzgamos la cuestión de Guatemala desde el ángulo mundial."

Comenta que bajo su gobierno aumentó el ingreso nacional en un 50 por ciento y que se iniciaba ya la diversificación del co-

LA CONFERENCIA PAN-EUROPEA DE MOSCU

La derrota del Pacto de la Comunidad Defensiva Europea en el parlamento francés condujo a los acuerdos de París, para sustituir dicho pacto con otro que significara el mismo propósito de agresión. El nervio de los acuerdos de París lo constituye el rearme alemán. El rearme no es sino la violación de los acuerdos internacionales de Postdam adoptados por las tres grandes potencias de la segunda guerra mundial: URSS EEUU e Inglaterra.

Realmente, el problema de la nueva unidad alemana ha girado alrededor de la cuestión de si se cumplen o no los acuerdos de Postdam. La Unión Soviética está dispuesta a resolver el problema de la unidad alemana, pero para crear una Alemania pacifista y democrática. Las potencias occidentales, bajo la dirección de la política exterior del Departamento de Estado de los Estados Unidos, están dispuestas a resolver el problema de la unidad alemana, pero para crear una nueva Alemania armada y guerrillera, y una nueva casta nazi en la dirección política del nuevo Estado alemán. Tales son, hablando con claridad, los desacuerdos entre la Unión Soviética y las potencias occidentales en la cuestión del problema de la unidad alemana.

La Unión Soviética propuso recientemente la celebración de una conferencia internacional amplia, con la participación de todos los países interesados en el problema de la paz en Europa, que no es sino el problema de la paz mundial. Esta conferencia tenía como propósito encontrar una nueva solución al problema que no fuera el del rearme alemán. Pero las potencias occidentales se han negado a participar en esta conferencia. Por el contra-

mercio exterior y se habrían posibilidades internas.

Planeaba terminar con el monopolio de la energía eléctrica y se daban pasos para nacionalizar los puertos del Pacífico, controlados por la United Fruit Company.

"Además — agregó — para romper el cerco de ese monopolio estrangulador, se estaba construyendo en el Atlántico el Puerto de Santo Tomás porque todas las puertas de entrada por mar a mi país, eran dominadas por esa compañía estadounidense."

Jacobo Arbenz concluye la entrevista manifestando que "por ningún motivo abandonará la lucha en la trinchera democrática. AHORA MENOS QUE NUNCA".

rio, han ido reforzando los acuerdos de Londres, creando un bloque occidental que se arma hasta los dientes. Ante tal perspectiva, se celebra la conferencia convocada por la

URSS y a la que asisten los países de la órbita socialista y algunos de las democracias de la órbita capitalista. Todo el mundo espera de esta conferencia un camino hacia la paz.

INTERVENCION ODIOSA DEL.....

Viene de la Pág. 1ª

Sobre la intervención de la URSS en los problemas nacionales el señor Figueres tendría que dar alguna prueba, sino quiere seguir actuando como un demagogo cualquiera. ¿Cuándo, en que fecha, cómo, dónde, vió la mano de esa gran potencia socialista, durante los regímenes de Calderón y Picado? Afirmar que los vanguardistas eran y son agentes de Moscú no deja de ser un argumento de plaza pública, pero nada más. En Costa Rica no se conoce ninguna empresa bananera, ni petrolera, ni pesquera, ni de aviación, ni eléctrica, etc., de nacionalidad soviética. No se ha visto a ningún militar soviético intervenir en nuestras dificultades bélicas.

En cambio, además de los hechos que sentimos todos los días y que no es don José Figueres con un brochazo al imperialismo yanqui quien los va a desvanecer, ahí están los cargos más recientes contra la intervención norteamericana en nuestros asuntos. Son cargos que no salen de la oficina del licenciado Mora ni de ninguno de los dirigentes del ilegalizado Partido Vanguardia Popular. Son cargos formulados por el hasta hace poco socio de don José Figueres, don Otilio Ulate. Don Otilio Ulate habla con la fuerza y autoridad de un hombre que hasta hace un año no más ejercía la Primera Magistratura del país.

Desde Nueva York la INS ha transmitido el 26 de noviembre cargos, a los que tuvo el buen cuidado de no referirse el señor Presidente.

Don Otilio ha demostrado que el Departamento de Guerra Yanqui está fortaleciendo militarmente al gobierno de Figueres para protegerlo de sus adversarios políticos. Los hechos son irrefutables. El Presidente en vez de safarse por la tangente debiera ensayar una explicación al respecto. Si el Presidente no lo ha hecho es porque se da cuenta de que el Departamento de Estado ha practicado una intervención violenta en nuestros asuntos. Al Presidente puede haberle gustado, pues es en su favor. Pero de todas maneras es una intervención infame.

Don Otilio ha denunciado que el Departamento de Estado aceptó servir como instrumento de espionaje a favor del gobierno de Figueres desde el 5 de setiembre y contra los grupos de oposición. Esto es intervención descarada, y casualmente de la más baja.

Don Otilio por último ha dado a conocer la intervención cínica de dos altos funcionarios de la Embajada Yanqui en nuestro país en nuestras cosas políticas. Se trata del Encargado de Negocios, Mr. Stewart y del jefe de la Misión Militar, Coronel Welch, quienes han procedido en flagrante violación de nuestros derechos de nación soberana.

A estos cargos del señor Ulate tampoco ha dicho nada el señor Presidente.

Queda, pues, probada y requete probada la intervención reciente de los imperialistas gringos, con la desfachatez y grosería con que siempre proceden. Y queda también probada la acusación que le ha hecho Ulate al actual gobierno de que éste ha procedido a hacer caso omiso de la soberanía nacional entregándose al imperialismo.

DEPURACION DEL.....

Viene de la 1ª Pág.

depuración de los organismos electorales.

Pero no solamente es necesario que se depuren los organismos electorales. Hay otras causas de descontento que el Gobierno puede eliminar. Hace falta una amnistía general sin excepciones de ninguna índole. Hace falta cambiar la política crediticia del Sistema Bancario Nacional para limpiarla del favoritismo partidista, que perjudica a los enemigos del Gobierno. Hace falta derogar las restricciones a la acción política de la clase trabajadora, y restablecer una

plena democracia que garantice los derechos políticos de miles de costarricenses actualmente impedidos para constituir su propio partido. Hace falta terminar con la dictadura parlamentaria de la Asamblea Legislativa, al servicio de la política oficial. Hace falta, en fin, abrirle las puertas a la democracia para permitir el libre juego de los grupos políticos y la garantía del respeto a la voluntad popular, garantía que no se puede fundamentar en las simples promesas presidenciales.